

En la Península: Un mes . . . 1'50 pts. Tres meses . . . 4'50 id. En el Extranjero: Tres meses . . . 10'00 id.

La suscripción se contará . . . desde 1.º y 16 de cada mes



# EL ECO DE CARTAGENA

El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro. Corresponsales en París Mr. A. Corette, 14 rue Rougemont; Mr. J. Jones 31 Fourbourg-Monmartre. No se devuelven los originales. Número suelto 10 cs.

## Decano de la Prensa de la Provincia

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

Cartagena sábado 10 de Julio de 1909

LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR

### CARTAGENA

### Feria y Fiestas

Del 25 de Julio al 8 de Agosto de 1909

#### Día 25 de Julio

A las 6 de la mañana: Gran día por varias bandas de música y cornetas y tambores de la guarnición.

Inauguración oficial de la feria

#### Día 27

A las 5 de la tarde *macht* de Foot-ball entre los equipos de Oria y Cartagena.

A las 9 de la noche castillo de fuegos artificiales en el muelle de Alfonso XII.

#### Día 29

A las cuatro y media de la tarde corrida de toros por Bombilla y Machuquito con toros de Benjumea, de Sevilla.

Por la noche á las 9 1/2 grandes fuegos acuáticos construidos por los Hermanos Alonso, de Palencia.

#### Día 30

A las cinco de la tarde Concurso Nacional y Regional de Bandas Civiles, en la plaza de Toros. Los premios serán respectivamente, de 5.000 pesetas, 2.500, 2.000, 750 y 500.

#### Día 31

Por la tarde continuará el concurso de bandas.

Por la noche concurso de escaparates amenizado por las bancaparas de la feria.

Día 1.º de Agosto  
A las cuatro y media de la tarde Corrida de Toros por Gallito y Bienvenida con ganado de don Anastasio Martín, de Sevilla.  
Por la noche á las 10 gran Retreta Militar, en la que figurarán artísticas carrozas del Ayuntamiento, Comercio y de la Marina.

Trenes botijos con grandes rebajas en los billetes de ida y vuelta.

### Los sucesos de Marruecos

Después de cerrada nuestra edición de anoche, recibimos el siguiente telegrama de nuestro corresponsal en Madrid.

#### Agresión de los moros

Madrid 9-10-40 n.

Se reciben noticias de Melilla que acusan extraordinaria gravedad.

Según telegramas de dicha posesión, un numeroso grupo de moros ha tiroteado á trece obreros españoles que estaban trabajando en la cimentación de un puente, matando á cuatro é hirviendo á otros.

Los moros después de su cobarde agresión emprendieron la huida.

El Gobernador de la plaza general Marinas ordenó que inmediatamente salieran varias compañías de tropa en persecución de los agresores.

Estos, que se habían refugiado en los Aduares inmediatos, se hicieron fuertes en ellos, recibiendo á nuestras tropas con un nutrido fuego, trabándose encarnizado combate.

Los Aduares fueron bombardeados.

Nuestras tropas han experimentado 30 bajas.

A. MADR LEÑA.

Posteriormente recibimos más noticias que amplían las que consignamos en nuestro anterior telegrama.

Los moros que agredieron á los obreros españoles pasaban de cuatrocientos y se encontraban apostados en las escarpaduras de una loma.

Al tenerse conocimiento en la plaza de este cobarde atentado, salieron en persecución de la feroz horda las fuerzas que estaban destacadas en el campamento del Hipódromo al mando del teniente coronel Baños.

Los marroquíes, apesar de experimentar considerables bajas, aguantaron con bravura la acometida de nuestras tropas.

El general Marinas salió á pié para el lugar donde se libraba el combate, al frente de la brigada disciplinaria, de las compañías del regimiento de Africa, de una de Artillería de plaza y otra de montaña, quedándose al mando de la plaza el general Real.

El bombardeo sobre los aduares comenzó inmediatamente, incendiando aquéllos y causando enorme mortalidad á los rebeldes.

Para socorrer á éstos acudieron numerosas fuerzas de caballería.

El general Marinas, al frente de nuestros valientes soldados, consiguió ocupar tras grandes esfuerzos la Atalaya, difícilísima posición marroquí, ordenando

que saliera para dicho punto un convoy con 6.000 raciones.

A las 2 de la tarde comenzaron á llegar los heridos al campamento del Hipódromo.

Estos son:  
El oficial don Luis Molina, capitán don José Riquelme y 30 soldados.

Los muertos son el oficial señor López Salcedo y muchos soldados.

A las cinco de la tarde se había restablecido la tranquilidad en las inmediaciones del Atalaya. Se espera la brigada de Cazadores de Cataluña.

En los centros oficiales se tiene exacta noticia de lo ocurrido, aunque se guarda absoluta reserva sobre futuras determinaciones.

Dicen de Barcelona que se ha ordenado se concentre la brigada mixta de Cataluña y los licenciados reservistas.

Todos marcharán á Melilla á bordo del transporte de guerra «Almirante Lobo».

Estas fuerzas irán al mando del general Yanúz.

El Sr. Lacierva ha manifestado que el gobierno estremará la nota de energía.

Se ha teleografiado á S. M. el Rey y al Sr. Maura que es esparado en Madrid para que presida el consejo de ministros.

### MÁGDALENA

#### CONFITEOR

Naciste hermosa y feliz y sin embargo la dicha huyó de aquel recinto donde por tu adorar, los ritmos de la lira vibraron cadenciosos traduciendo en dulcísimos alegres y tónicos acentos, los gozos del regocijo que al ser tu existir, invadió los corazones de tus progenies...

Y he quí durante una larga esira, fuiste manantial de amores, de consolable paz y mútuo perdón entre los que antes de tu natiividad habíase jurado uno á otro, eternos vínculos ante el ara sacrosanta del excelsio.

Tu infancia deslizóse entre los mi-

mantes arruños de dos celosos guardianes que te adoraban como una para ellos preciosa y más querida prenda de cuantas pueden contener cielos y mundos. Noche y día te prodigaron toda clase de caricias y tus pasajeros maies fueron la pena negra, el intenso y loco padecer de los que con frenéticos besos y penetrantes suspiros, acallaban tu gemir y tus desazonas...

El Hado quiso disfrutases una infancia placentera... No todos tienen la fortuna de poder saborear ese período que Naturaleza y Dios concede á sus favorecidos. No todos pueden contar orgullosos entre sus dones, las primicias que supone un pedacito de gloria saboreada... pero á tí, ni eso te hizo falta, pues que en esa edad florida, víéronse nubladas por las grandezas de dorados y artificiales encantos de pródigos bienes, origen de tus derrotas y desastres.

¿Lloras? ¿Por qué? Si tus llantos no han de conseguir la justicia de la mayoría y tus ayes sólo huera misericordia despertaran en el ánimo de los menos. Píesusa, mujer, que la culpa, sólo con actos de práctica contricción, puede lavarse; ten presente que lo delinquido se desprende de la conciencia enferma, por específicos de obras reedificantes que curen el cáncer corruptor del alma...

Levántate: No sufras por la ausencia de un pasado que fué tu desprecio. Alza esa frente y mira con serenidad á cuantos se burlaron de tu caída. Con alegres ojos interrógales si ellos son tan perfectos que no corren el peligro de resbalar y caer rodando por el caos del error, hasta sumergirse en la hediondez de las miserias sociales... ¿Acaso el pajarillo que la suerte ó el abandono de sus padres le obliga á alzar su vuelo sin fuerza suficiente en las alas, puede nunca ser rey de su indefensión? El crimen con él ó por él cometido, ¿no pertenece al sanguinario cazador?...  
Alzate, si, pero no entierres el dolor de tu pasado. Consérvalo insepulto en tu imaginación para que sirva de pavosoto valladar á tus deseos del mañana. Recuerda el honroso nombre que ostentáis todas las hijas de la Gran Pecadora, en méritos á su arrepentimiento perdonada. Resuélvete á ser digna del criterio que merece el que por voluntario sacrificio, pesa de la platea del infame al parainfo del justo y conseguirás el respeto de los demás y el aprecio de tí misma.

Así rielaran en tu mente los armoniosos ecos de aquella que fué tu gentil infancia. Solo entonces podrás bendecir con derecho la memoria de los que te dieron el ser, y dejarán de ser en tus labios horribles blasfemias los heraposos rezos que te enseñó tu madre y los magníficos cantares que prelinó con sin igual ternura cuando para dormirte contra su pecho regalábase con el calor de sus entrañas...  
Seca tus lágrimas, eleva tu espíritu y verás en la altura al ango de la pureza que viene sonriendo al devolverte la felicidad que hubyó de tí y aquella ingrata dicha que se alejó al objeto de no ser tu compañera en tu tenebrosa juventud...  
Mírala... Cautiva te lo trae el bello querube de la gracia que te prohibió, al escuchar el triste plañir de tu sincera plegaria. Ríe, ríe muchísimo y compadécete de aquellas que no saben orar con verdadera fruición... Haz porque te imiten y así será más copioso el fruto del redento y pasión al iris de tu sol...  
J. L. S.

Postales y Recortes  
De Sevilla dan cuenta de un criminal hecho que ha causado profunda indignación, por la causa que lo originó.  
El dueño de una casa, exasperado porque el inquilino de uno de los cuartos no le pagaba las mensualidades de alquiler que le adeudaba, se presentó en la habitación del inquilino y le requirió para que le abonase las cantidades importe de la deuda.  
Como el inquilino insistiera en que no le era posible pagar, por carecer en absoluto de dinero, el casero iracundo, sacó un revólver y le hizo dos disparos, causándole dos graves heridas.  
El herido se encontraba agonizando.  
¡Vaya un casero terrible vaya un casero cruel!  
La Justicia Sevillana se la componga con él.

Por cuestiones de delicadeza riñeron ayer noche en la consabida calle de la Aurora dos elegantes damiselas. Una de ellas resultó con varias erosiones en la mejilla derecha á consecuencia de los arañazos que le dibujó su amiga.  
¡Misterios del organismo que nunca la ciencia explica! para arañar y morder no tiene fin esa chica.  
Los guardias municipales detuvie-

ha sido y será marginal, desde el humilde al señor llaman aquí *soplador* como cosa natural.

Entre los miles detalles de aquí, cuyo fin no pesco, es uno tomar el fresco sin hacer corro en las calles.

Tú, Ciudad donde nací, y en la puerta del Casino me burlé de mi vecino que se burlaba de mí;

Tú, Ciudad del *Molinete*, de los *Moros* y *Atalaya*; tú, Ciudad en cuya playa nació el célebre *Morrete*;

Negro como una sanchicha, *Morrete* el émulo ha sido de otro en tu cuna mecido y apellidado *Báchicha*.

Tú, Ciudad, muerto de pena y en alas de mi deseo hoy mismo en el tren correo parto hacia tí Cartagena.

Gnárés Hernández.

1888 1890

### NOVIEMBRE

Palabras... palabras... HAMLBT

Allá en el campanario que altivo se levanta resuenan los tañidos de fúnebres campanas: y el mundo se entristece y llora por los muertos y reza por sus almas... Dedicá á la memoria de sus antepasados coronas alegóricas, con flores adornadas, y allá donde la vida nos dicen que se acaba, se escucha un eco triste, se escucha el eco triste de un pecho sollozante,

### A una preciosa rubia de 15 años

¿A que has venido, espíritu celeste, en esta tierra misera perdido? ¿No temes, ángel, que tus piés lastimen de los hombres los ásperos caminos?

¿No temes que un perfume nos revele la mansión inmortal donde has nacido, que alce el aire tu velo, y de una estrella luzca en tu frente el esplendor divino?

† El Marqués de Valmar.

1870

### Cartagenerismo

Aunque la vida es amena, divertida y jugueteona en esta gran Barcelona, no te olvido Cartagena.

Tus adelantos no alcanza Ciudad ninguna española: no hay en tí una cosa sola que no merezca alabanza.

Tus calles corren á cientos ambulantes vendedores que con voces de tenores pregonando van *pimientos*.